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談起粵港澳大灣區建設，莊紫祥顯得格外興奮：「這
對香港可謂巨大的機遇。」2018年12月，他審時度勢，
牽頭成立了大灣區金融科技促進總會。這是一個立足香
港，面向灣區，擁抱精英，專注專業的總會。作為創會
會長，他凝聚了一眾金融、科技界菁英，積極參與、推
動大灣區金融科技發展。
「總會將充分發揮香港國際金融中心作用，推動科技

與金融深度融合，發展金融科技產業，力促香港國際創
科中心建設，為加強與粵港澳大灣區「9+2」城市的聯
繫，共同推動金融科技產業發展，積極培育新產業、新
業態，為青年發展提供更大舞台。」
他奉勸香港有志向、有抱負的青年敞開胸懷，滿懷熱情

去擁抱大灣區建設這個大舞台。他冀望香港的年輕人走進
大時代，把握大機遇，結合國家發展所需，發揮香港青年

所長，放飛夢想，貢獻國家，成就自身，夢想成真。
他目前身兼數十個社會職務，包括大灣區金融科技促
進總會創會會長、港區省級政協委員聯誼會基金會永遠
榮譽會長、香港各界扶貧促進會執行主席、香港友好協
進會發展基金主席團主席及執委會副主席、香港義工聯
盟基金常務副主席、香港東華三院總理、未來之星同學
會榮譽主席、范長江同學會榮譽主席等。
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■疫情期間，莊紫祥率隊前往老人院看望，並送上口罩、
水果等防護和生活用品。
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解困獻力。

近年來，莊紫祥尤其重視、關心和大力支持香港青年
工作。在他看來，青年強則國強，香港青年強則香港
強。香港要有未來一定要捍衛好青年，守護好青年，給
青年指路明燈，青年是光照獅子山下這片熱土未來的希
望。「子之過父之責。青年犯了錯，作為長輩是要負首
要責任的，應該好好思考錯在哪裡。」他擔任香港未來
之星同學會和范長江同學會榮譽主席，為香港青年開闊
視野，了解國情增強國家認同感和民族自豪感，給予巨
大支持。
眼見香港自去年修例風波引起的社會暴力問題，看到
年輕人被蒙騙，看到正直警察被抹黑，看到家庭撕裂，
他憂心如焚：「本是同根生，相煎何太急？香港本不應
該有藍黃之分，更不應該骨肉分離。」莊紫祥徹夜難
眠，一度急火攻心哮喘病倒。他多次親身走近社區與不
同政見的年輕人交流，覺得他們最絕望的地方是「打死
一世工都未必買到一層樓」，他感到痛心迷茫。
「香港是我家，我在這裡成長、打拚，深深愛着她。
我希望深愛吾家之有心人都能建言獻策，為困境中的香
港找出路，尋回美麗香港。」於是，前不久，他耗資
1,700餘萬元，發起「千萬求一路」活動，冀愛港人士
圍繞解決青年面對的問題、尋回昔日香港美好建言獻
策，讓香港恢復其原來美麗的模樣。

借地建青年過渡豪宅
本次活動受到了廣大香港市民特別是年輕人的關注，

活動收到900多個參賽者的方案，涉及主題包括房屋、
青年、醫療、教育、創業產業等。155,925評選員參與
網絡評選，最終選出冠亞季殿軍。另外，是次活動還在
香港TVB和ViuTV等頻道播出，據悉約2,400萬人次收
看。同時Facebook瀏覽人次高達1,800萬，影響之大可
見一斑。
莊紫祥深感責任重大，在眾目睽睽之下，他大膽提出
「青年過渡豪宅」的計劃，建議向有心人借地為年輕人
提供優質住宅。他認為，安家樂業是很重要的一件事，
如果連家都安不到，要一個年輕人去想未來發展、創
業、為香港獻出一生，都是很難的事情。因此，他提出
的「青年過渡豪宅」，以成本價將樓「賣」給年輕人，
受惠期上限為十年，到期後有關單位將「賣」給下一手
業主，而年輕人當初「買樓」所付的錢亦可從下個買家
上取回。
莊紫祥分析，豪宅可以帶來多贏：一方面年輕人可以
凝聚在一起，從而帶動百業興旺，同時對於房地產開發
商也會帶來莫大的商機，對金融業更是千載難逢的機
遇。「到目前為止，我還沒想到有一個輸家，為青年人
做事，哪裡會有輸家！」莊紫祥信心滿滿。
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懷揣對祖國未來的堅定信心以及誓為同胞奉獻一生的理想信念，哈爾濱市政協委員、大灣區金融科技促進總會

創會會長、中道集團董事長莊紫祥博士，在香港回歸前夕，逆勢從英國毅然決然回到他深愛的香江。憑藉過人的

聰穎才幹，經過十幾年的專注打拚，他成功打造了一個令人矚目的金融科技和支付王國。作為人民政協事業的一

員，他參政議政履職盡責，為國家為香港為家鄉無私奉獻，展現了一個優秀企業家的家國情懷。面對時下香港困

局，他更是殫精竭慮，耗資1,700餘萬元，發起「千萬求一路」，為香港解困局再出發，為港青謀出路奮力擔當。

在全國兩會召開前夕，莊紫祥接受香港文匯報．人民政協專刊
訪問，講述了他自己的故事。

逆勢而歸立下宏願
莊紫祥10歲隨父母移居香港，中七畢業後負笈英國攻讀會計並
留英工作，先後成為香港會計師公會會員、英國和香港認可會計
師，並擁有馬來西亞皇冠拿督。
如果就這樣安心地留在英國，莊紫祥完全可以讓家人優享生活。
但他的志向並不止此，「我不是為了養一家四口，而是要養更多的
人。我要在自己的國家，為與自己同樣膚色的人服務，寧願為祖國
艱苦到死，不願在他鄉享受榮華富貴。我堅信中國世紀正在到來，
並相信香港會擁有更加美好的未來。」
1997年6月21日，在許多人從香港移民國外的情況下，他卻逆勢
從英國飛抵香港。「眼見英國旗降下來，我們祖國的旗升上去，人
民解放軍進駐香港，英國軍隊退出；這一升一降、一進一出的偉大
歷史時刻終生難忘。我一定要為國家為香港做點事。」莊紫祥眼圈
有些濕潤了。

發揮專才創立偉業
剛回到香港的莊紫祥，從一名會計師公會會員做起，經過三年的
勤奮努力，他的專業才華和管理能力取得了精進發展。為了能幫助
更多的人，2000年，他加入了一家非牟利慈善機構，在做慈善的過
程中，他越發感到把自己的才能用在商界可能對慈善事業會更有幫
助。於是，2003年，他獨具慧眼選擇與中國銀聯合作，開啟他人生
的嶄新篇章——創立中道集團。
經過十幾年的專注、堅持和打拚，莊紫祥成功打造了一個以金融
科技和金融科技創新為指導的民生消費信息交匯交換互通、資金收
付以及物流提供高效完美服務的平台。中道現已成為一家擁有10

萬以上合作夥伴、百萬級商戶、千萬級消費者和用家的
金融科技集團，處理交易超過10,000億，業務遍佈
香港和內地35個省市。
值得一提的是，中道作為一家金融科技企
業，在抗擊疫情期間發揮了不可或缺的作用。
為了保證資金順利到賬，避免風險，確保大
家足不出戶在網上購物、叫外賣，集團的核
心員工一直堅守崗位，戰鬥在最前線。集團
積極採取各種防護措施，切實保障了每位職
工的生命健康安全。「能夠捍衛人民的幸福
是我們莫大的榮耀。未來集團將繼續善用香

港國際金融中心的優勢，依託香港、服務內地、面向世界，讓用家
感受到現代感、科技感、及時感和隨心感。」

堅守初心慈善到底
事業上的成功，帶給莊紫祥的不僅是財富，也賦予他更大的責任
與力量。他不忘初心，要幫助更多的人，要把「窮則獨善其身，達
則兼濟天下」的傳統文化進行到底。
他先後成立了莊紫祥基金會和莊紫祥慈善基金會，在香港及內地低

調參與慈善事業，捐助的項目涉及教育、醫療、青年、長者等多個範
疇，近三年來累積捐贈愈百個慈善項目，捐款總額達1億5千萬元。
他情牽桑梓，先後捐出500萬元予家鄉晉江第一中學興建籃球場

及設施，繼後又捐出320萬，用作重建位於石獅市下宅村霞澤小學
的運動場，與石獅市政府合建永寧鎮中心幼稚園霞澤分園和運動
場，還捐出200萬元予晉江市青陽莊紫祥慈善基金會作常備基金
等。他在家鄉累積奉獻超過1,200萬元。
疫情發生的關鍵時刻，莊紫祥慈善基金會更是第一時間定向捐資

10萬元，支援晉江一線醫療工作者。作為香港義工聯盟基金常務副
主席，他帶領團隊走上香港街頭，深入老人院，為失明人士、孤寡
老人送上口罩、水果等防護和生活用品。

參政議政履職盡責
作為哈爾濱市政協委員，莊紫祥認為是榮譽是權利更是責任。他
堅持深入基層調查研究，撰寫了多個促進香港和內地發展的提案，
為哈爾濱與香港兩地的經濟、文化、慈善事業獻策獻力。針對黑龍
江是全國第一產糧大省，也是秸稈第一產出大省的特點，他今年提
出關於充分利用哈爾濱市農作物秸稈變廢為寶的提案。他建議加快
推進農村秸稈燃料化利用，積極推動秸稈發電、沼氣和工業原料化
項目，構建秸稈綜合利用產業框架。加快農作物秸稈綜合利用，不
斷推動農業循環經濟和新興產業發展，改善農村居民生產生活條
件，更大限度保護生態環境。
他時刻心懷家國，關注時事，經常在報刊上發聲，解讀政策，針
砭時弊，傳遞正能量，服務香港社會。據不完全統計，他近幾年在
報端發表近百篇評論，為推動「一國兩制」行穩致遠，發揮了巨大
的作用。
談到今年是中國全面建成小康社會、打贏脫貧攻堅戰收官之年，

「扶貧脫貧是每一個政協委員的使命。」他作為香港各界扶貧促進
會執行主席，近年一直積極參與內地各項扶貧工作，深入廣西、雲
南等地考察調研並傾囊相助，為扶貧征程貢獻力量。


